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Reunião do Conselho Diretor realizada em 12/12/20171
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Às dez horas do dia doze de dezembro do ano dois mil e dezessete, realizou-se na 5
sala de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 6
Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 7
Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Bernardo Vainer, Coordenador 8
do Fórum de Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros:9
Profª Florence Brasil (Representante da Decania/CCS), Profª Claudia Rodrigues 10
(Diretora do Museu Nacional), Prof. Vitor Iorio (Decano do CCJE), Isabel Cristina 11
A. de Azevedo (Diretora da Casa da Ciência), Prof. José Sergio Leite Lopes (Diretor 12
do CBAE), Prof. Michel Misse (Diretor da Editora da UFRJ), Elaine Paula 13
(Representante da Coordenadora do SiBI), João Batista Oliveira de Araújo 14
(Representante da Diretora da Universidade da Cidadania/FCC), Vera Barradas 15
(Substituta da Superintendente/SUPERDIC/FCC), Olívia Meireles (Assessora da 16
Superintendente/SUPERAD/FCC), Patricia Klein (Tec. Administrativa da 17
SUPERDIC), Paulo Caetano (Chefe de Gabinete/FCC), Maria Helena Hermes 18
(Arquiteta e Assessora da Coordenação/FCC), Jeferson Salazar (Universidade da 19
Cidadania) e Ubirajara Soares (Tec. Administrativo da SUPERDIC). A sessão foi 20
aberta e o Prof. Carlos Vainer apresentou os informes: 1- Obra no Telhado -21
mudanças nos espaços FCC: O Prof. Carlos Vainer fez um breve histórico sobre a 22
situação do telhado do prédio anexo do CBAE, desde quando foi dectado o 23
problema em 2014 até os dias de hoje, sinalizando cada fase do processo que 24
ainda está em tramitação na UFRJ. Tendo em vista os riscos apresentados de 25
todas as ordens, foi determinada a mudança das instalações, corpo docente e 26
técnico administrativo para o prédio principal do CBAE e parte para o Palácio 27
Universitário. Finalizou informando sobre a previsão desta obra no segundo 28
semestre de 2018. 2- Concessão de Título Honoris Causa ao artista Ziraldo Alves 29
Pinto – 27/11/2017: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito da beleza e sucesso da 30
cerimônia. 3- Lançamento do PROART: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito do 31
lançamento do referido programa e em seguida foi feita a exibição do vídeo 32
institucional sobre o evento. 4- II FestFIC 2017 – 05 a 12/11/2017: O Prof. Carlos33
Vainer falou sobre o sucesso desta segunda edição, que teve sua abertura no 34
Largo do Machado e encerramento na Quinta da Boa Vista. Completou dizendo que 35
o mesmo evento teve uma segunda abertura nos espaços do CBAE/FCC no dia 36
06/11/2017, momento em que foi feita a entrega de prêmios (certificados) aos 37
vencedores do Concurso Jovens Artistas RJ, em várias modalidades como poesia, 38
conto, fotografia e vídeo minuto. Disse ainda que está sendo preparado o material 39
de divulgação de todos os trabalhos. 5- V ENAC – 13 a 15/11/2017: O Prof. Carlos 40
Vainer falou sobre este V Encontro Nacional de Acessibilidade Cultural, que teve o 41
encerramento com uma degustação feita pelo curso de gastronomia da UFRJ, em 42
que os participantes estavam vendados. 6- Seminário Internacional “Um Outro 43
Socialismo é Possível?” - 28 a 30/11/2017: O Prof. Carlos Vainer informou que 44
este foi o último evento do ciclo “1917 - O Ano que Abalou a História”, ciclo este 45
de altíssima qualidade, realizado em três dias, contando a presença de 46
participantes internacionais. 7- Mostra “Dissidências Sexuais: Gênero, Cinema e 47
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Direitos” – 27/11 a 01/12/2017: O Prof. Carlos Vainer falou sobre o evento, 1
realizado na cinemateca do MAM, onde foram exibidos cerca de 20 filmes, 2
contando também com a colaboração do Consulado Canadense. 8- Universidade 3
da Cidadania: O Prof. Carlos Vainer falou sobre a reunião ocorrida em outubro de 4
2017, com a participação de cerca de 60 a 70 pessoas de vários movimentos 5
sociais, ONG’s, Instituições, o que veio fortalecer uma plataforma de articulação 6
poderosa para relançar de fato a Universidade da Cidadania. Informou ainda que7
embora o seu Regimento já tenha sido aprovado no Conselho Diretor, o assunto 8
voltou para discussão, tendo em vista achar interessante envolver esses novos 9
parceiros na elaboração dessa revisão. O docente João Batista (Babá) aproveitou 10
para lembrar sobre os cursos da Universidade da Cidadania. 9 – Programa Você 11
Faz Cultura – Campanha de captação de doações no âmbito do PRONAC: O Prof. 12
Carlos Vainer disse se tratar de um programa para captação de doação de pessoa 13
física da UFRJ para apoiar projetos artísticos e culturais. A intenção é fazer o 14
registro de um projeto no MINC para dar andamento à campanha, mas o tema 15
envolve questões bastante peculiares e por essa razão deverá ser bem apreciado 16
para os devidos encaminhamentos. 10- Emendas 2018: O Prof. Carlos Vainer falou 17
sobre a ampla concorrência junto às bancadas dos parlamentares. Entretanto 18
informou que o Fórum de Ciência e Cultura continua na luta para obter recursos de 19
emendas parlamentares para a realização de seus projetos. 11- Livraria Editora da20
UFRJ – local para lançamento de livros: O Prof. Carlos Vainer falou sobre a 21
possibilidade de sensibilizar os colegas docentes da UFRJ a fazer o lançamento de 22
seus livros nos espaços da Editora da UFRJ. O Prof. Michel Misse informou sobre a 23
inviabilidade, tendo em vista as condições físicas dos espaços para atender e 24
receber convidados. O Prof. Carlos Vainer, como Coordenador FCC, propôs 25
agendar uma reunião com o Prof. Michel Misse, Diretor da Editora, para tratar do 26
assunto mais detalhadamente. 12- Confraternização de final de ano/FCC: O Prof. 27
Carlos Vainer convidou a todos para participar do evento, que se realizará no salão 28
do CBAE, em 20/12/2017, a partir das 13h. 13- Comissão da Memória e da 29
Verdade da UFRJ: O docente João Batista (Babá) informou sobre o Edital para 30
seleção de bolsistas. O Prof. Carlos Vainer lembrou que tal Comissão tem apoio 31
logístico do Fórum de Ciência e Cultura, mas pertence à UFRJ. 14- Emendas 2017: 32
O Prof. Carlos Vainer informou que os recursos das emendas parlamentares 33
recebidas já estavam empenhadas, à excessão de três que apresentaram 34
problemas, entretanto já estavam se mobilizando para as respectivas soluções e 35
alternativas possíveis. Aproveitou para informar que mediante os esforços para 36
execução das emendas parlamentares, a boa notícia também é que o Fórum de 37
Ciência e Cultura pela primeira vez fará o seu pregão, o que propicia um avanço 38
administrativo. 15- Assuntos Gerais: A Profª Claudia Rodrigues informou sobre a 39
nova Diretoria do Museu Nacional, composta pelos professores Alexander Kellner e 40
Cristiana Serejo, respectivamente Diretor e Vice-Diretora, com posse prevista para 41
janeiro ou fevereiro de 2018. Disse ainda que a minuta de contrato com o BNDES 42
estava na Reitoria para encaminhamento ao CSCE.  Aproveitou para se despedir e      43
agradecer a todos, reconhecendo e elogiando o novo cenário de relação entre o 44
Museu Nacional e o Fórum de Ciência e Cultura, propiciada pela atual gestão do 45
FCC. O Prof. Carlos Vainer agradeceu à participação da Profª Claudia Rodrigues, 46
como Diretora do MN e de seu engajamento como docente da UFRJ, nessa relação47
construtiva com o FCC. 16- Retirada dos Vigilantes da Editora UFRJ: O Prof. Michel 48



UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO DE JANEIRO
FÓRUM DE CIÊNCIA  E CULTURA

3

Misse informou que acabou de receber a notícia de que o responsável pela 1
vigilância na Praia Vermelha informou oralmente à funcionária da Editora da UFRJ, 2
que retirará os vigilantes desse órgão transferindo-os para o restaurante do 3
Instituto de Neurologia. Desse modo, o Prof. Michel Misse informou que sem 4
vigilância não há condições de manter a Livraria aberta. O Prof. Carlos Vainer 5
solicitou ao Prof. Michel Misse que tomasse as providências cabíveis, deixando-o a 6
par dos encaminhamentos. Após aprovação da Ordem do dia, O Prof. Carlos 7
Vainer iniciou a apresentação dos itens. Primeiro ponto de pauta: Aprovação 8
da Ata da sessão de 26/09/2017: O Prof. Carlos Vainer submeteu a Ata à 9
apreciação, que teve aprovação unânime. Segundo ponto de pauta: Aprovação 10
de Termo de Colaboração com Instituto Cultura em Movimento – para 11
execução de Emenda OGU 2017, nº17750003, da Deputada Jandira 12
Feghali: O Prof. Carlos Vainer apresentou a proposta de assinatura de Termo de 13
Colaboração entre a UFRJ e o Instituto Cultura e Movimento para execução da 14
Emenda OGU 2017, número 17750003, da Deputada Jandira Feghali. Após a 15
apresentação, o assunto entrou em votação, recebendo aprovação unânime dos 16
conselheiros. Terceiro ponto de pauta: Convênio UFRJ, UFRN e UFRGS na 17
área de acessibilidade cultural: O Prof. Carlos Vainer apresentou o protocolo de 18
colaboração entre a Universidade Federal do Rio Grande do Sul, Universidade 19
Federal do Rio de Janeiro e Universidade Federal do Rio Grande do Norte que visa 20
estabelecer bases de cooperação na área de acessibilidade cultural, com matérias 21
de interesse comum, designadamente em domínios técnicos, científicos e 22
pedagógicos, concretizando ações que visem o intercâmbio de bibliografia técnica, 23
científica e pedagógica; pesquisa e desenvolvimento de produtos de tecnologia 24
assistiva; realização de eventos; organização de cursos, conferentes ou não de 25
grau; concretização de projetos de investigação; outras atividades enquadráveis 26
no referido protocolo. Após a apresentação, o assunto entrou em votação, 27
recebendo aprovação unânime dos conselheiros. Nada mais havendo a tratar, o 28
Prof. Carlos Vainer agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão. Eu, 29
Rosilane Galdino de Moura, Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, 30
para constar, lavrei a presente ata, que aprovada na sessão de ____/____/____ é31
assinada por mim e pelo Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, tendo, em 32
anexo, a lista de presença assinada pelos conselheiros desta sessão.33

34
______________________    ____________________35

ROSILANE G. MOURA                                                            CARLOS VAINER36
37

SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR38
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA39

40
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PRESIDENTE DO FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA44
REITOR DA UFRJ45


